

BONA PAU

Núm. 40 - Año IV

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Junio 1956

EL SR. OBISPO EN MONTUIRI BENDICE LOS LOCALES DE LA ESCUELA PARROQUIAL

El Excmo. y Rldmo. Sr. Obispo de Mallorca, Sr. Dr. Jesús Enciso, antes de proceder a la bendición de los nuevos locales de la Escuela Parroquial de Montuiri, el 27 de Mayo, pronunció un discurso que por creerlo de importancia lo ofrecemos a continuación:

Venerables sacerdotes, muy dignas Autoridades; hijos todos muy queridos en Cristo Jesús: Acabados de celebrar en estos momentos esta ceremonia de la Confirmación de vuestros hijos, que así como crecen sanos en el cuerpo han de crecer sanos y fuertes en el alma. Esta fortaleza del alma que sabéis vosotros que es necesaria para practicar la virtud en medio de la vida, esta es la que hemos querido darles con la efusión del Espíritu Santo. Ahora bien, en esta tarde, si he venido hasta Montuiri, ha sido para realizar también otra ceremonia; en este pueblo, no se puede negar que hay dinamismo, que hay iniciativa y que han ido realizando obras de

importancia; ahora bien, hoy damos cima a una de las obras de mayor importancia, por no decir la más importante, esta tarde y vamos a bendecir vuestra Escuela Parroquial.

NECESIDAD DE LA ENSEÑANZA

La escuela: ahí tenéis donde se van a formar las almas de estos niños; la escuela, ahí es donde ese pequeño ser humano, donde todavía todo es desconocimiento y es misterio, ese pequeño ser que se abre a la vida, cada día con mayor curiosidad, va a asomarse a las grandes verdades que toda la antigüedad nuestra ha ido ya adquiriendo; los hombres a través de los siglos, de muchos siglos,



Solemne momento en que el Dr. Enciso, Obispo de Mallorca, bendice los locales de la Escuela Parroquial de Montuiri

«La Iglesia levanta sus escuelas en amistad y unión con las del Estado»

Del discurso del Sr. Obispo

han ido adquiriendo una civilización. ¡Cuántos trabajos ha costado a todos!; pero bien, hoy es preciso que estos hombres en miniatura estos que hoy son niños y que dentro de unos años van a ser los hombres se aprovechen de todo lo que es la civilización, conquista de la civilización en los años anteriores; en estos pocos años en la escuela se van a ver iniciados en los distintos ramos del saber; y entre todos ellos hay uno, que es necesario a todos, sin el cual no se puede caminar en la vida: es triste que un hombre se encuentre en medio de los demás sin poderse comunicar por escrito porque no sabe escribir; es triste que un hombre esté en medio de la sociedad y no pueda leer lo que otro ser querido le escribe, ni pueda leer lo que se publica en la prensa; todo eso es triste, será triste que un hombre que empieza a desenvolverse económicamente no sea capaz por sí mismo de sacar las cuentas de lo que gana y de lo que gasta y de lo que necesita y de lo que va a conseguir; todo esto será triste, pero es mucho más triste que vaya un hombre por la vida, sepa o no escribir, sin saber para que ha nacido y a donde camina en este caminar continuo que todos llevamos hacia un fin: esto es más triste, es más triste que un hombre pase por la vida sembrando a su alrededor las desgracias por ser un hombre torcido, un hombre malvado, un hombre injusto que pretende vivir a costa de los demás, que pretenda que todos le sirvan, que pretenda imponerse por la fuerza a todos los que le rodean; ésto es más triste. Pues bien para que esto no suceda, para que estos que van a ser los hombres dentro de pocos años, van a ser los jefes de familia de este pueblo, para que esto no suceda, sino que todos estos sean hombres honrados, hombres que tengan una conciencia, en cuyo fondo se levante siempre la voz de Dios, avisándoles que esto no se puede hacer y que aquello en cambio tienen que hacer; para esto es la escuela, para esto está la Escuela Parroquial.

LO QUE HA DE SER LA ESCUELA PARROQUIAL

Gracias a Dios hoy en España tenemos un florecer de las escuelas, donde toda escuela nacional es una escuela cristiana y por lo tanto, toda escuela nacional es una escuela donde el niño aprende a levantar sus ojos al cielo y a doblar sus rodillas delante de Dios, donde el niño oye quien es la Virgen y aprende a rezarle el Ave-María y la Salve, donde el niño se prepara para la Primera Comunión; esto son hoy nuestras escuelas, donde al enseñar al niño una moral se le enseña la única moral valedera, la

única que todos los tiempos no podrán borrar: los Diez Mandamientos de la Ley de Dios: así son nuestras escuelas nacionales, gracias a Dios. Esto sin embargo no impide, mis amados hijos, que la Iglesia que recibió de Cristo la misión de enseñar, la obligación de enseñar, levante también sus escuelas no frente a las del Estado, no en contra las del Estado, sino junto a ellas, en amistad y en unión con ellas; levante sus escuelas para los niños de la Parroquia, especialmente para aquellos que en la Parroquia a ciertas horas han de realizar algunos trabajos y por lo tanto necesitan un horario distinto del horario de las escuelas nacionales.

Estos niños se necesitan en el templo pero no ha de ser a costa de su instrucción y educación, no ha de ser a costa de que dejen de asistir a la escuela; la escuela parroquial atenderá al horario debido de estos niños, la escuela parroquial será continuación de la formación que los niños reciben aquí; por eso, amados hijos, el que un pueblo levante una nueva escuela parroquial no es una noticia que a vuestro Obispo le pueda dejar indiferente, el que un pueblo, haciendo un esfuerzo, llegue a levantar su escuela parroquial es para vuestro Obispo un índice de hasta donde llega en el pueblo la persuasión, la convicción de que es necesario formar a todos los niños y formarlos a la sombra de la Parroquia

MISION DEL MAESTRO

Por eso he venido en esta tarde de hoy a bendecir vuestra nueva escuela, a bendecirla para que los maestros que en ella enseñen se encuentren iluminados por el Espíritu Santo, iluminados y ayudados por El vayan realizando esta gran labor que es la del maestro que recogiendo al niño pequeño que apenas sabe nada lo va haciendo subir por los grados del saber hasta que ya lo deja preparado para entrar en la vida. Esta labor del maestro que sabe someterse a la psicología del pequeño y hablarle en su lenguaje, que sabe interesarle por las verdades distintas que le van a hacer falta en la vida, esta labor, es la que un pueblo debe agradecer siempre a sus maestros, y porque esa labor es así, necesita especialmente de la asistencia de Dios. Esta bendición que voy a dar a vuestra escuela es para implorar del Altísimo que los maestros que allí enseñen nunca decaigan de su entusiasmo, que cuando algunas veces en algunas familias encuentren incompreensión, sepan sin embargo mirar hacia aquél que comprende bien todo esfuerzo que el maestro ha de realizar para cumplir con su labor y con su misión y se sienta animado para continuar con ella

LABOR DE LOS PADRES

Pero además esta escuela va a ser durante varias horas del día el hogar de vuestros hijos. Tal es así, mis amados hijos, que educar a los niños no es labor del Estado, educar a los niños es labor de los padres. Dios os ha dado hijos y a vosotros os ha puesto la obligación de acoger a estos hijos cuando no se valían ellos solos, cuando eran pequeñitos y no podían defenderse de nadie y necesitaban que en todo se les auxiliase; Dios ha puesto junto a ellos a su padre y a su madre para que los defiendan; pero estos niños son racionales, son personas humanas y por eso no pasa con ellos lo que ocurre con los cachorros de los animales, que, apenas van creciendo un poco, ya se independizan de sus padres; no tienen sus padres más obligación con ellos, porque saben ya pastar y saben comer; no pasa así con los niños porque son personas humanas, tienen un alma, no sólo necesitan comer y vestirse; tienen un alma que se alimenta de la verdad, tienen un alma que se alimenta del bien y es preciso irles iniciando en estos caminos de la verdad y del bien; pues bien este iniciarles corresponde a vuestros padres y madres; nadie se crea que está exento de esta obligación de educar a sus hijos: es vuestra obligación. Sin embargo, como en toda sociedad bien ordenada la autoridad ha de suplir la deficiencia de los demás como vosotros padres tenéis que entregaros durante el día al trabajo para poder llevar el pan de vuestros hijos, como vosotras madres tenéis que trajinar desde la mañana hasta la noche para tener preparado y a tiempo y a punto todo lo que es necesario en vuestro hogar, ni a los unos ni a los otros suele quedarles mucho tiempo para atender a enseñar y a instruir a sus hijos por eso el Estado crea escuelas para suplir esa deficiencia de los demás y la Iglesia no para suplir, sino para cumplir el mandato que recibió de Cristo, crea también escuelas a las que llama a vuestros hijos y así vuestros hijos se irán instruyendo

COMPLEMENTO DE LA ENSEÑANZA

También se irán educando en la escuela; pero aquí, padres y madres que me escucháis, la labor de la escuela en la educación de los hijos es necesaria, pero no basta que el niño en la escuela se esté educando y que luego vaya a su familia y encuentre con que allí se practica lo contrario de lo que se le dice en la escuela, sería estar en un tejedor y destejedor, sería echar por tierra todo lo que en la escuela se hace; al contrario el niño, pequeño hombre, que mañana va a ser

hombre, necesita al salir de la escuela, donde se le ha dicho lo que tiene que ser, llegar a su casa y encontrar que el hombre que hay en su casa, que la mujer que hay en su casa, son así como le han dicho que tienen que ser y aquellos consejos y aquellas represiones que en su casa reciba han de estar en perfecta consonancia con aquellos consejos y aquellas represiones que recibió en la escuela. Más os diré; el alma del niño llega quien sabe llegar a ello, llegando al alma del niño se le dicen cosas que no se borrarán de su alma en toda la vida, oír de mayor que acaso se le olviden enseguida, aquellas que oyó de pequeño no se le olvidarán; pero hay una vez que especialmente está hecha por Dios para llegar al alma del niño, no lo olvidéis nunca, esta vez es la de su madre y por lo tanto mucho podrá hacer el maestro educando a los niños pero ha de hacer mucho más su madre; ésta es la que ha de entrar en el interior de sus hijos, pues llegará momento en que ellos también irán entrando en la vida, ya pasaron su edad infantil ya se iniciaron las distintas ramas del saber, pero ahora es cuando se inician en lo que la vida es ahora es cuando, llenos de ilusión, se asoman a un futuro que para ellos se abre todavía un grande interrogante porque ellos no saben aun lo que será su futuro.

Para que lo sepan y para que este futuro que se abre delante de ellos sea un futuro de felicidad y sobre todo de santidad, de cumplimiento de su deber, y para que un día puedan satisfechos presentar también sus hijos aquí al Señor a la Confirmación y para que aquellos más selectos, aquellos más generosos, puedan también un día llegar con integridad de ilusión, como hoy se encuentran, al altar del Señor al que se consagren, para todos ellos voy a daros ahora mi Bendición.

Donativos para la Escuela Parroquial

Suma anterior (Bona Pau, abril)	1.139'00
D. Gabriel Camps	100'00
Devota persona	5'00
D.ª Coloma Miralles	25'00
D. Matías Munar	100'00
D.ª Margarita Rossiñol	25'00
Sorteo de Cesta Navideña	1.932'00
	3.326'00

La lista continuará

POR MARIA HACIA DIOS

Día 1.—El mes de las flores es el **Mes de María**; todos los días honramos a nuestra Madre del Cielo con este ejercicio, que le es tan grato, durante las Misas de 7'30 y 8; teniendo este último carácter infantil ya que asisten todos los niños y niñas de Escuelas y Colegios, que ofrecen este año por las intenciones del Papa, habiéndose distribuido durante el mes 3200 vales de asistencia; y por la noche en que toma parte gran cantidad de fieles, cantando y rezando entusiastamente.

Empiezan unos Ejercicios Espirituales preparatorios para los niños y niñas de 1.ª Comunión, quienes asisten con regularidad mañana y tarde, demostrando interés y fervor, son dirigidos por el Rdo. Antonio Lladó, Vicario.

Día 3.—«**Bendición de fruits**».—Se celebra Misa Cantada a la que asisten todos los niños de las Escuelas, luego, en procesión, es llevada la Vera-Cruz a las «Tres Cruces» y desde allí se bendicen los frutos del término. Los niños, como todos los años, llevan sendos ramilletes de flores que al entrar en la Iglesia depositan a los pies de la Inmaculada.

Día 6.—Día del **Clero Indígena**. Para esta institución tan importante en países de Misiones van hoy nuestras oraciones y sacrificios. La bandeja para este fin recaudó 78'00 Pts.

A las 8, con la solemnidad acostumbrada, 15 niños y 22 niñas con grandes deseos reciben por primera vez a Jesús Sacramentado, estrenándose el nuevo copón obsequio de D. Bernardo Marorell, Pbro. El Coro Parroquial canta escogidos motetes.

Por la noche en la Sala Mariana, la Agrupación de Acción Católica del Molinar de Palma dirigida por el Rdo. Sr. D. José Estelrich, Pbro. Cura-Ecónomo, Vicario que fué de esta Parroquia, ponen en escena la divertida comedia «El Octavo, no mentir», cosechando merecidos aplausos.

Día 10.—Ascensión del Señor. Celebran fiesta votiva a su excelsa Madre las **Hijas de María**. Misa de Comunión General y Misa Mayor con sermón por el Rdo. P. N. Pascual de la Misión.

Días 10, 11, 12 y 13 Jornadas de renovación espiritual para las Aspirantes que en número de 19 practican Ejercicios Espirituales en completo retiro en el Puig, dirigidos por el Rdo. D. Jaime Cabrer, Ecónomo.

Los mismos días el Rdo. D. Antonio Lladó, Vicario predica **Ejercicios** a las niñas del Colegio de las Hermanas de la Caridad.

Día 13.—Día del **Homenaje de España al Papa**. Misa de Comunión que ofrecemos por las intenciones y necesidades de Su Santidad. Para tan merecido homenaje en la Parroquia se coleccionan 550'00 Pts.

Por la noche reunión reglamentaria de Mujeres de A. C.

Días 14, 15 y 16 nuestro Centro de Hombres de A. C. organiza una serie de tres **conferencias** para sus asociados y demás hombres del pueblo. Asiste un promedio de 50 hombres. El Rdo. Sr. Ecónomo trata sobre la Infalibilidad de la Iglesia y del Papa y sobre la propaganda protestante en España.

Día 19.—Empiezan las tradicionales **Cuarenta Horas**, fundadas por D.ª María Bosch (q. s. g. h.).

Día 20.—**Pentecostés**. A las 8, Misa de Comunión General y a las 11, Tercia y Misa Mayor Solenne con sermón que predica nuestro Sr. Ecónomo.

Días 22, 23 y 24.—El Rdo. D. Antonio Lladó, Vicario **prepara** a los niños y niñas que han de recibir, el próximo domingo, el Sacramento de la Confirmación.

Día 27.—Fiesta Mayor.—**El Excelentísimo y Rvmo. Sr. Obispo de la Diócesis**, quien visita por primera vez nuestra Parroquia, llega a las 6 tarde. Es recibido en el término por el Clero, Autoridades y muchos coches y motos que le acompañan hasta la Plaza, llena de gente. Se procede a la **Confirmación**. S. E. luego, pronuncia el discurso. Se dirige, luego, precedido de los confirmados, cruz parroquial, Clero y Autoridades, a la Escuela, y la bendice solemnemente, visita la Sala Mariana. Han acompañado a S. E. en su visita el M. I. Sr. Canciller Secretario, Rdo. D. Juan B. Munar y su Secretario Particular y Capellán de Honor. Fueron padrinos de Confirmación, Sr. Alcalde, Presidente de la Junta Parroquial y Presidenta de las Mujeres de A. C. Apadrinaron la nueva Escuela los niños: Gabriel Vergar, Rafael Ribas, Pedro Arbona y Juan Blasco. Agradecemos su bondad al Sr. Obispo y a las Autoridades, Organizaciones y pueblo en general su colaboración.

Día 31.—**Corpus Christi**.—Misa y Comunión General con asistencia de las Autoridades.